

BAB IV

P E N U T U P

A. Kesimpulan

Setelah melakukan pembahasan dan analisis terhadap peran gender dimasyarakat serta peran gender dalam sudut pandang Islam yang diawali dengan konsep penciptaan manusia, sebagai pijakan awal dari kiprah manusia dimuka bumi. Yang kesemuanya mengacu pada surat At Taubah ayat 71, An Nisa' 34 maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Setiap manusia mempunyai tujuan hidup yang sangat jelas, karenanya sistem hidup yang seimbang tetap diperlukan untuk menekan orang yang berpotensi sebagai penindas karena adanya perbedaan, baik perbedaan secara fisik maupun pyisikis antara laki-laki dan perempuan. Dan pembagian secara *generalisasi* masih ada kemungkinan dipengaruhi dari pemahaman dan pemikiran keagamaan yang tidak mustahil dipengaruhi kultur dan lingkungan, atau tradisi serta pandangan-pandangan masyarakat yang sudah melekat.
2. Al-Qur'an sebagai rujukan prinsip masyarakat Islam, pada dasarnya mengakui bahwa kedudukan laki-laki dan perempuan adalah sama, keduanya diciptakan

dari satu nafs (*living entity*), dimana yang satu tidak memiliki keunggulan terhadap yang lain. Bahkan Al-Qur'an tidak menjelaskan secara tegas bahwa Hawa diciptakan dari tulang rusuk Nabi Adam sehingga status dan kedudukannya lebih rendah, atas dasar diatas prinsip AlQur'an mengenai hubungan keduanya adalah sama-sama sebagai *kholifah fil Ard*. Dengan kata lain, laki-laki memiliki hak dan kewajiban terhadap perempuan dan sebaliknya perempuan juga memiliki hak dan kewajiban terhadap laki-laki. Namun dalam peran atau kontek keluarga kita sepakat bahwa diantara keduanya mempunyai fungsi yang berbeda, namun perbedaan fungsi tidak mengurangi *esensi* sebagai manusia. Yang diibaratkan sebagai siang dan malam, dimana kehidupan diantaranya saling menopang dan saling berkesinambungan sebagaimana mitra, dan kedudukan mitra adalah sejajar, karena ketidaksejajaran dalam hubungan kemitraan jelas akan timpang.

B. Saran-Saran

Setelah menyadari sepenuhnya betapa pentingnya kita membangun hubungan yang baik, hubungan antara keduanya serta memahami peran masing-masing yang tidak mengindahkan tatanan ajaran Islam. Maka kiranya perlu penulis sampaikan beberapa hal :

1. wanita dalam Al-Qur'an sangat diperhatikan dan diberikan hak yang sesuai dengan fitrahnya, maka tak satupun ayat yang merendahkan peran-peran gender wanita. Maka saatnya perlu penyamaan persepsi bahwa tidak betul kalau ada asumsi bahwa Islam mendiskreditkan peran-peran perempuan. Memang dalam beberapa hal perempuan mempunyai peran yang tersendiri dan semua itu kita ambil hikmah yang tersirat dalam beberapa ajaran Al-Qur'an.
2. Dalam ajaran Islam wanita boleh melibatkan diri dan berperan aktif di masyarakat, serta menopang ekonomipun diperbolehkan kalau antara pekerjaan dan wanita sendiri membutuhkan, namun ada satu hal yang diingatkan oleh Allah yaitu jangan sampai merendahkan dirinya sendiri, dalam artian tetap berpegang pada norma-norma ajaran Islam.
3. Wanita, sebagai seorang Ibu, putri adalah tidak lepas dari kodratnya yaitu mengandung, melahirkan dan menyusui, yang selanjutnya merawat dan mendidik anak adalah sebuah tugas yang utama bagi seorang ibu yaitu untuk mempersiapkan generasi yang lebih baik demi keberlangsungan suatu kebaikan kedepan yaitu misi Islam. Sebenarnya tugas ini bukan hanya pada pundak ibu, tetapi tugas utama seorang ayah adalah mencari nafkah untuk kehidupan keluarganya.

C. Penutup

Puji syukur Alkhamdulillah penulis panjatkan pada Allah swt karena berkat rahmatNya penulis dapat menghadapi segala rintangan sehingga dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

Penulis telah berusaha semaksimal kemampuan untuk menyelesaikan skripsi ini, namun penulis menyadari atas kekurangan dan kelemahan sebagai keterbatasan dari seorang insan, oleh karena itu dengan kerendahan hati kepada para pembaca untuk memberikan saran dan koreksi demi perbaikan dimasa mendatang.

Akhirnya tidak lupa penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada Bapak DR. Rom Rowi selaku yang dengan kesabarannya telah banyak membantu memberikan tenaga dan fikirannya berupa petunjuk dan saran sehingga terselesaikan penulisan skripsi ini. Tidak lupa pula penulis ucapkan terima kasih kepada pihak lain yang tidak mungkin semua penulis sebutkan yang telah membantu terselesaikan penulisan skripsi ini.

Semoga tulisan ini dapat mendatangkan manfaat yang baik khususnya bagi penulis sendiri dan pembaca para umumnya.

Penulis